

Medio	La Segunda
Fecha	1-07-2011
Mención	Se menciona el número de beneficiarios con crédito con aval del Estado que tiene la UAH.

Jefe de educación superior del Mineduc: “No nos sentimos para nada satisfechos con el Crédito con Aval del Estado”



La demanda por rebajar el costo del crédito fue uno de los temas centrales en la marcha de ayer.

“Parte de la agenda que anunciará el Presidente Piñera tiene que ver con cómo contamos con un sistema de financiamiento estudiantil que sea sostenible para los jóvenes y para la capacidad de Chile de invertir en estas materias”, ratifica Juan José Ugarte.

La idea es bajar la tasa del 5,2% actual y también que los jóvenes paguen sólo un 10% de su sueldo durante los 20 años que servirán la deuda.

Yodebo.cl.

Es el nombre de la página web donde cientos de jóvenes han publicado su foto y el abultado monto de la deuda que mantienen por acceder al Crédito con Aval del Estado (CAE) para financiar

sus estudios en una universidad, instituto o centro de formación técnica.

Hay estudiantes que aseguran que al final de la carrera deberán más de \$30 millones a la banca (reportaje en pág. 4) y por eso no es de extrañar que éste sea uno de los temas fundamentales en las protestas callejeras de los estudiantes.

El jefe de educación superior del Ministerio de Educación, Juan José Ugarte, reconoce que “estamos disponibles totalmente para poder hacer los máximos esfuerzos. No queremos tener una población de personas endeudadas que tengan restringida su acción laboral por servir un crédito que no tiene la retribución en términos de desarrollo profesional”.

Por eso, recalca, “parte de la agenda que será anunciada por el Presidente de la República en educación tiene que ver con cómo contamos con un sistema de financiamiento estudiantil que sea sostenible tanto para los jóvenes en términos de su desarrollo profesional como las capacidades que tiene hoy día Chile para invertir en estas materias”.

De hecho —revelan fuentes de los equipos económicos del Gobierno—, aunque los equipos técnicos de Educación y Hacienda recién se encuentran en una etapa de diagnóstico, entre las fórmulas que se han analizado se baraja la alternativa de subsidiar las tasas de interés.

Ugarte agrega que la idea es “en

conjunto con la comisión Ingresas, donde están representadas las casas de estudios y los distintos organismos del Estado que participan del financiamiento de este crédito, perfeccionar la ley y mejorar el instrumento”.

Recuerda que “nosotros recibimos una tasa del 6%, pero con la participación de más actores financieros hoy ya logramos que sea de 5,2% promedio. No nos sentimos para nada satisfechos y la idea es bajar ese monto, así como el promedio de la cuota en relación a la renta esperada. Actualmente es de alrededor del 15% (del sueldo), pero debiéramos llegar al 10%”.

En todo caso, el jefe de la División recalca que en la evaluación pública también debe pesar que “el Banco Mundial señaló en su informe que si no fuera por este crédito, 150 mil jóvenes no hubieran podido acceder a la educación superior. Ha sido un instrumento de mayor equidad. Segundo, uno de los grandes problemas es la deserción en la educación superior, porque se titulan menos de la mitad de los jóvenes que ingresan. Pero los estudiantes con este crédito tienen una permanencia superior que sus compañeros que no poseen el crédito”.

—Hay jóvenes que han sacado

cuentas y aseguran que al final de sus carreras deberán hasta \$30 millones, como una casa...

—El principal indicador es qué porcentaje de la renta se debe pagar por el crédito. Si yo estudio una carrera extraordinariamente rentable, con remuneraciones de \$3 millones al mes, esa deuda es sostenible. Pero si tengo una deuda de \$30 millones y una renta de 300 mil pesos, es absurdo pensar que se ha tomado una buena opción.

—Las rentas en Chile son más cercanas a la segunda que a la primera cifra, en promedio...

—Es fundamental que los postulantes, las familias, se informen sobre los niveles de empleabilidad y remuneraciones de cada carrera. Eso está publicado en la página SIES.

Y agrega que las familias también deben fijarse en que la carga en términos de remuneraciones es mucho mayor para quienes estudian en universidades que en institutos. “Hoy en promedio un alumno está ocho años en la universidad. Entonces la primera cuota que paga, ya tiene siete años de interés. En cambio las carreras técnicas son más breves, más baratas y el servicio de deuda es menor”.

Beneficiarios por Institución de Educación Superior

Institución	% Participación del total
Instituto profesional Duoc	10,11
U. Santo Tomás	7,63
U. Andrés Bello	7,11
CFT Santo Tomás	6,56
CFT Inacap	5,44
U. Autónoma de Chile	4,46
U. San Sebastián	4,34
U. Las Américas	3,77
Instituto Profesional Inacap	3,7
Instituto Profesional de Chile	3,56
Instituto Santo Tomás	3,31
Instituto Virginio Gómez	2,49
Instituto La Aracaucana	2,11
U. Diego Portales	2,08
U. Mayor	2,03
Instituto Profesional Providencia	1,91
Instituto AIEP	1,9
U. de Concepción	1,85
U. de Valparaíso	1,53
U. de Chile	1,41
U. Inacap	1,37
U. Central	1,24
U. Alberto Hurtado	1,13
Pontificia U. Católica de Chile	1,12
U. de Viña del Mar	1,12
Instituto Profesional Los Leones	1,08
CFT Duoc	1,01